

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
Kultur	öffentlich	2013/201	25.11.2013

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Gemeinderat	12.12.2013				

925 Jahre Ostbevern

Beschlussvorschlag:

Die Ratsmitglieder nehmen die Ausführungen zum Verlauf des Jubiläumsjahres zur Kenntnis.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Der für die Jubiläumsfeierlichkeiten im Haushaltsplan 2013 unter dem Produkt 052 „Kultur- und Heimatpflege“ vorgesehene Betrag von 15.000 € wurde dank der Unterstützung von Sponsoren nicht überschritten.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [] nein [**X**]

Sachdarstellung:

Die Gemeinde Ostbevern ist in diesem Jahr 925 Jahre alt geworden. Aus Anlass dieses Jubiläums haben im gesamten Jahresverlauf neben dem Festwochenende, welches vom 30.08. – 01.09.2013 begangen wurde, noch 23 weitere Veranstaltungen unter dem Motto „O... Du mein Schatz“ stattgefunden.

Ein solches Jubiläumsprogramm war nur dank dem großen Engagement Ostbeverner Vereine, Verbände und Einrichtungen zu realisieren, denn insgesamt haben sich

rd. 60 Gruppierungen, darunter einige mehrmals, an den verschiedenen Veranstaltungen im Jahr und am Gelingen des Festwochenendes beteiligt.

Insbesondere das Festwochenende war von einem großen „Wir-Gefühl“ geprägt. Bereits beim Großen Zapfenstreich am Freitagabend (30.08.2013) waren mehrere tausend Besucher vom feierlichen Aufmarsch der Formationen begeistert.

Fortgesetzt wurde das Festwochenende am Samstagabend (31.08.2013) mit einem mitreißenden Flashmob, einer „langen Tafel“ auf der Hauptstraße, einem abwechslungsreichen Musikprogramm und einer blauen Illumination rund um die Kirche. Höhepunkt des Abends war die Wasserorgel, organisiert von der Freiwilligen Feuerwehr, hinter dem Rathaus.

Ein Ökumenischer Gottesdienst unter der Leitung von Weihbischof Dr. Stefan Zekorn und der Superintendentin Meike Friedrich, die im Anschluss daran zu einem Mahl der Freundschaft einluden, bildete den Auftakt am Sonntag (01.09.2013). Eine Kunstmeile auf der Bahnhofstraße, unterschiedliche Darbietungen auf drei verschiedenen Bühnen, eine Oldtimer-Schau und die Präsentation der hiesigen Rettungs- und Hilfsorganisationen auf dem Rathaus-Parkplatz lockten viele tausend Ostbeverner in den Ort. Die Einzelhändler im Ortskern nutzten die Gelegenheit zur Geschäftsöffnung und Präsentation ihrer blauen Schaufenster ebenso wie die Vereine, die ihre Vereinsaktivitäten vorstellten und zu zahlreichen Mitmach-Aktionen einluden.

Der Einladung zum Festwochenende waren auch gut 40 Gäste aus der Partnerstadt Loburg gefolgt, die ausgelassen mitgefeiert und nach eigenen Aussagen „ihren Aufenthalt in Ostbevern sehr genossen haben.“

Um das umfangreiche Jahresprogramm und ein solches Festwochenende zu koordinieren und zu organisieren, hat sich der Festausschuss, bestehend aus Ernst Achenbach, Thomas Gabriel, Matthias Hellmons, Gerburg Heßling und Heinz-Josef Zumhasch insgesamt 16 Mal getroffen.

Die gesamten Jubiläumsveranstaltungen inklusive des Festwochenendes waren mit 21.000 € budgetiert. Mit Stand vom 25. November 2013 wurden für die Jubiläumsfeierlichkeiten im gesamten Jahr 21.146,89 € aufgewendet. Sponsoren unterstützten die Veranstaltungen im Jubiläumsjahr mit finanziellen Zuwendungen in Höhe von insgesamt 11.750 €.

Joachim Schindler
Bürgermeister

Ulrike Jasper
Sachbearbeiter
